

# TIERRA!

PERIÓDICO ANARQUISTA

Acogido á la franquicia y registrado en Correos, como correspondencia de segunda clase.

AÑO IX. DIRÍJASE LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR DE "TIERRA!" APARTADO DE CORREOS N° 1,316

NUM: 951

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
OFICIOS NUM. 74, altos

Habana, Sábado 11 de Junio de 1910

NUMERO SUELTO 3 CENTAVOS  
PAQUETE DE 25 EJEMPLARES 50 CENTAVOS

## CONSCIENCIA POPULAR

No escribimos para los que, á todo trance, quieren ser sordos y ciegos.

Los que, unidos al yugo político, esperan vivir del favoritismo oficial ó del compadrazgo caciquista, no entienden, no comprenden; ó no quieren entender y comprender, nuestra crítica libertaria.

Tales entes son lapas pegadas al presupuesto que no sirven para nada útil ni provechoso; arrastran su existencia como verdaderos parásitos del pueblo productor que es el que crea toda la riqueza social.

Nuestros esfuerzos van encaminados á que los trabajadores no contaminados aún del virus político, despierten á la luz de la verdad, aprendan a conocer sus derechos y entren de lleno á cumplir su consciente misión en el terreno de la lucha y de la propaganda.

Cuando la pasión política invadía todo el ambiente, en época de efervescencia, entre conservadores y liberales, pudo alguien creer que derrotando un gobierno y poniendo otro habría más trabajo, mayor libertad, mejor desenvolvimiento económico. Ese "alguien", massa popular inconsciente e ignorante, creyó entonces en promesas, alimento de esperanzas, acudió con fe á la urna electoral, elevó caudillos, los glorificó, y, como niño con zapatos nuevos, se saltó con el triunfo, y en la apoteosis de su alegría se olvidó de sus sufrimientos, de su angustiosa situación, de la servidumbre á que lo ataba su condición de esclavo asalariado....

A los pocos meses de ocupar el poder el partido liberal, los alucinados empezaron á dudar y desconfiar, y más tarde, rugióse la veda que embrinó miedos ojos y empaparon á ver claro en el horizonte nacional los «ciegos» mareados con filigranas retóricas y con empújes patróticos.

Hoy el pueblo se queja y empieza á reñir de sus pastores porque vé que éstos, tan malos como los anteriores y tan malos como los que les sucedan no pueden dar nada de lo que prometieron, pues lo que hay es poco para llenar sus estómagos y saciar sus ambiciones.

Hoy no hay trabajo en la ciudad. Hoy no hay trabajo en el campo. El fisco insaciable va apoderándose de toda la riqueza del país, mientras miles de soñadores humanos vegetan en la miseria y sufrumben renegando de los que les engañaron y de los que los matan de hambre.

Los gallos y la lotería, dos plagas informes, fomentadoras del vicio y la ignorancia, son la causa generadora de que el país atraviese una situación insostenible. Con ellas, el gobierno adormece al pueblo, lo estropea, lo embrutece, lo saca, los fija y lo convierte en animalista.

Es menester que el pueblo sacuda su modernidad y se apreste á la defensa individual y colectiva.

Y ello se consigue, apartándose de la política, evitando á paseo á los residentes subversivos, instruyéndose en los Sindicatos, leyendo libros que dignifican y que esclarecen la inteligencia, luchando, en una palabra, en el terreno económico, para predisponer la mente para más altas y nobles empresas.

Este es el camino y no otro.

Que el pueblo recapacite y que obre en conciencia.

En este siglo, son ya esclavos voluntarios y sumisos los que quieren serlo....

## QUINTAESENCIAS

La autoridad del maestro, del médico, del arquitecto, del hombre experimentado, no es otra autoridad que obliga por la fuerza á obedecer un capricho, un entorno social que han establecido cuatro entelos para asegurar su dominación. La primera, que á nadie obliga, á todos beneficia, y la segunda, que obliga á todos; á nadie es conveniente.

Y vean ustedes mis queridos lectores, cómo nos hallamos constreñidos, por la razón de la fuerza, á obedecer á quien no tiene el menor derecho de ser obedecido.

En esta sociedad corrompida todo va al revés.

\* \* \*

Antes donde mis hijos, si los tuviera no penetrarán:

La iglesia.

El cuartel.

La escuela oficial.

Tres entidades distintas, pero una sola infamia verdadera.

\* \* \*

Es preciso no ser intolerantes; la intolerancia es una consecuencia.

Entre las clases desheredadas, hay personas de positiva buena fe, á quienes es imposible trae al campo de nuestra causa, ni en veces justa. Argumentarlas sin fulnia es el mejor medio de engrasar nuestra lucha con elementos muy valiosos, pero muertos, fuera de nuestra esfera de acción.

Yo he tenido el honor de hacerme con camaradas que dos meses antes me tenían por un Fierabrás ó pozo menor. Pero es que les he tocado la fibra sensible, es decir su bondad ingénita, y lo que he hecho ha sido reducirlos á la Razón, no á la imaginación, y ésta bien sabido es que lo mismo puede ir al crimen que al hermano más altruista, al paso que la Razón está siempre dentro de lo justo.

\* \* \*

Si tengo cinco pesos, tengo cinco pesos de virtud, de talento, de vida: si tengo cincuenta mil, estos atributos se agrandan mucho; pero si no tengo un peso, carezco hasta del derecho de vivir.

En razón inversa de la vida, la muerte es, como institución, la esclavitud de las calamidades.

R. n.

## EN LA ARGENTINA

### LOS TIRANOS APRIETAN,

Otra vez ha sido declarando el estado de guerra en la República Argentina. Los delegados de las Sociedades que componen la Federación Obrera Regional Argentina tomaron, en asambleas convocadas al efecto, los siguientes acuerdos: Abolición de la Ley de Residencia; libertad para los presos por cuestiones sociales; amnistía para los infractores de la Ley militar y enrolamiento. Si el gobierno no estula dispuesto á satisfacer esta demanda, acordóse declarar la huelga general durante las fiestas del Centenario. Los trabajadores argentinos comprendieron y comprendieron bien, que no debían dejar en paz á sus explotadores, entregados á jorobas y alegrías, mientras sus hermanos sufrian los rigores del encarciamiento y mientras subsistiese una ley miseria, decreta la parte represión fuerte, el espíritu revolucionario, de aquellos obreros; tan celosos de sus derechos y tan energicos para conquistarlos.

El siguiente cablegrama da cuenta de la situación en dicha Repùblica.

Buenos Aires, 16 de Mayo:

El Senado ha votado hoy la declaración

del estado de guerra que ayer votó la Cámara de diputados.

Esta medida excepcional se aplica por tiempo indeterminado. Para justificar esa medida tiranica, los grupos numerosos de cabina asesinaronla y protegida por la policía, han insultado las relaciones de «La Protesta» y «La Vanguardia», anarquista el primero y socialista el segundo.

Destruyeron máquinas, linotipias, cujas y cuantos muebles había en las redacciones e impresa.

Se han originado colisiones sangrientas ante el local de los Sindicatos y en varios puntos de la capital. Hay muertos y heridos.

La camilla policial ha repetido otra vez el vil procedimiento que meses atrás emplearon cuando la muerte de Fadón. Los defensores del orden y de la propiedad convertidos en asaltadores y verdugos....

Qué gran lección para los labios que nos hablan de democracia y republicanismo, como, un régimen de tiranía y de libertad!

El orden burgués se sostiene en todas partes con las bocas de los fusiles, y los desheredados, de todas partes también, tienen que aprender á destruirlo si quieren alcanzar la verdadera fraternidad humana.

De esperar es que los obreros argentinos respondan dignamente á tales atropellos, ahora que visitan aquel país, en caravanas de regocijo, los explotadores y tiranos de otros países....

Hay que turbar la plácida alegría de los satisfechos y venir los desmadrados vanidosos realizados en Buenos Aires, por la abyecta juventud, collarde y servil.

No pueden divertirse, los poderosos cuando los desheredados sufren miseria, privaciones y encarecamientos....

¡A la guerra, con la guerra!

Que los bravos hermanos nuestros, fuertes y energicos, crean un nombre para la historia proletaria.

Que el Centenario de la alegría se convierta en «Centenario del Desastre.»

## CHÁCHARA

Corre, caballo, corre.... No te preocupa de nada. Come, bebe, descansate tus nervios en ese charco cristalino. Revierte, solázate, alegrate.... ¿Por qué no has de sentir la vida y la alegría como la sienten los que te montan, te asechan y te maltratan? No temas á los hombres, no huyas de ellos, no empíos las orejas con temor y con desconsuelo. Son tus hermanos. Son tan sufridos y tan nobles como tú.... Tú, caballo vigoroso, les llevas ventaja en muchas cosas. Tú sacas el hambre donde encuentras yerba abundante, aunque no trabajes, aunque no te fastiguen grandes pesos y largas correrías; ellos, no; tienen que encorvarse, mucho sobre la tierra fértil para comer un poco de arroz y un pedazo de boniato; tú, quando las ligaduras no te sujetan, puedes correr por las subidas, ascender á los montes, juguetear por las llanuras, hollando con tus cascos el suelo virgen de espesas maniguales; ellos no; las tangueras, les echan el peso, la rural los detiene y los filos y los linderos patrionales de la bendita propriedad son murallas que no pueden franquear sin peligro.

Para tí, para tu defensa y conservación se han constituido sociedades protectoras en todas partes; para el hombre, para tu hermano, existen asilos y hospitales, escuelas y presidios, lugares de explotación y de tormento.

Por tu, para tu defensa y conservación se han constituido sociedades protectoras en todas partes; para el hombre, para tu hermano, existen asilos y hospitales, escuelas y presidios, lugares de explotación y de tormento.

Por tu, para tu defensa y conservación se han constituido sociedades protectoras en todas partes; para el hombre, para tu hermano, existen asilos y hospitales, escuelas y presidios, lugares de explotación y de tormento.

Y tu, huérfano, déjame, no sufras, reflexiona con calma, en el hermoso acto que hoy llevan á cabo tus compañeros,

A él la espalda ó el palo lo espolean sin cesar.

A él el insulto ó el litigo, le obligan á producir y callarse.

Corre, caballo, relincha, alegrate....

Tu hermano trabaja, sufre y también se alegra....

Ambos llevan un año poderoso, astuto, brutal....

Tenejas que respellarlo y sufrir mucho porque solo una cosa muy agradable y muy....

Corre, caballo, corre.... Esclavo campesino, trabaja, llora y calla....

Quoquier,

## Crónicas del miércoles

### Los niños

Sombrio y pensativo, entró en su casa el obrero huelguista. En ella le esperó el eterno sufrir, sus niños, inocentes que no pueden aún comprender la maldad de la sociedad, para los que la palabra huelga carece de sentido; le piden pan, sin parecer enemigos en que le destrozó el corazón.

Pobres niños de huelguistas, desde pequeños aprendéis á sufrir, la sociedad arrastra á vuestro padre del trabajo y al fatigoso el pan que habeis de hacer vosotros; claman entre gemidos y llantos, pidiéndolo á vuestro padre que no puede darlo, ese pan que hay que ganar á costa de mil fatigas, el costo de la vida á veces....

Y vosotros, que vais otros niños bien vestidos, provistos de esos juguetes que para vosotros son tan inaccesibles como las estrellas, acompañados de niñas que en grandes cestas llevan merenditas compuestas de toda clase de manjares, y que en vuestra infantil inconsciencia no podéis comprender la desigualdad que observáis; llorais, llorais, sin tregua, partiendo de dolor el corazón de vuestro padre, á quien quitáis el valor de su rebeldía, obligándole con vuestros inocentes llantos á que traicione á sus hermanos transfigurando con sus verdugos.

En *La Voz del Obrero* órgano de las sacerdades obreras de La Coruña leo el siguiente sueldo:

«Por fin, venciendo las repugnancias de algunas madres, ha comenzado á ponerse en práctica entre los obreros huelguistas y los que trabajan el intercambio de niños.»

No llevéis ya, niñas de huelguistas, otros hombres, como vuestros padres; obreros, se han decidido á que no os fale el pan, el alimento que vuestros débiles cuerpos necesitan....

Otros niños, como vosotros hijos de obreros, como vosotros mal vestidos, como vosotros careciendo de juguetes y de merenditas abundantes.... Os ofrecen con la sonrisa en los labios, la mitad del pedazo de pan; que para ellos ganáis su parte, á costa de mil fatigas, el costo de la vida, á veces....

No llevéis ya, niñas de huelguistas, otros hombres, como vuestros padres; obreros, cuando comprenden las injusticias de esta sociedad infame, cuando os das cuenta de las iniquidades que si diario se cometen con tus hermanos, recordá el hoy, que hoy contigo practican otros niños, que también serán entonces obreros como tú, y acordándote del acto que hoy realizarán, practica también tú con ellos la solidaridad; la hermosa solidaridad que hace rebeldes!

Y tu, huérfano, déjame, no sufras, reflexiona con calma, en el hermoso acto que hoy llevan á cabo tus compañeros,

## POSTAL

No dejas de ser una gran felicidad la que proporciona el amor entre los que verdaderamente se quieren y abrigan la propensión á practicar el bien deseñado para con sus semejantes.

R. de CASTILLA MORENO.



